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RIVER EN EL MUNDIAL

 LLEGO EL MUNDIAL y RIVER Siempre esta presente 
como sea. A todos los que amamos este deporte nos 
encanta el Mundial y lo vivimos con intensidad. Más allá 
que muchos hinchas de los clubes dicen que no les 
interesa la selección, en el Mundial están casi todos 
metidos a full con la selección.
 Y como en casi todos los Mundiales de la historia River 
tiene una gran representación en la Selección. Somos el 
equipo que más jugadores nacidos en el club tenemos en 
la selección curiosamente junto con Ferro.  De las 
inferiores de River tenemos nada más y nada menos que 
a Mascherano, el Pipa Higuain y Lanzini.  También esta el 
gladiador Mercado y el SuperCampeón Franco Armani.

 Como dato de color y no menor las dos veces que 
ganamos mundiales el arquero fue de River: Fillol y 
Pumpido.  Esperemos que Sampaoli ponga a Armani de 
titular y que este pueda tener las destacadas actuaciones 
que viene teniendo en River.
 
 El semestre para River ha sido muy bueno basándonos 
en la gran final ganada, en la clasificación a octavos de la 
copa y a la muy buena campaña de este semestre que no 
alcanzó lamentablemente para clasificar a la próxima 
Libertadores pero si para la Sudamericana.Esperemos 
que en este receso el equipo no sufra demasiadas bajas 
ya que tenemos que pelear la Copa y tenemos con que 
siempre y cuando no se vayan muchos jugadores.

 Párrafo aparte para la gente de River que llenó la cancha 
con San Lorenzo y con Flamengo a pesar de no jugar por 
nada. Más de 60.000 personas en ambos partidos y 
fuimos por lejos el equipo que más entradas vendió en 
toda la temporada a pesar de no haber estado nunca en 
los primeros puestos.

 Volviendo el Mundial, desde Siempre River queremos lo 
mejor para la Selección. Más allá que no estamos para 
nada contentos con el trato recibido por autoridades de la 
AFA  y del país hacia nuestro querido club. SOMOS 
ARGENTINOS y queremos SALIR CAMPEONES DEL 
MUNDO.
 

AGUANTE RIVER , AGUANTE 
ARGENTINA.



color que Querandíes era una “localidad” (sin citar tampoco 
su ubicación) dividida por la pasión de sus hinchas de River 
y Boca. Y no que era una calle de la Capital Federal. 
Siempre me asombré de la devoción con que defienden los 
hinchas comunes a “su” bandera que llevan a la cancha. 
Son parte de ellos. No la pueden perder, no se la pueden 
robar, porque es como si les socavaran el orgullo. Y creo 
que la bandera es lo que los hace sentir parte involucrada en 
el espectáculo como partícipes secundarios. La de 
Querandíes de River, por ejemplo, ya es mítica en el club de 
Núñez. Hasta se destiñó su parte roja por tantos lugares  y 
estadios del mundo que anduvo en las mejores o peores 
condiciones climáticas.
Además, Juan Manuel fue uno de los primeros integrantes 
de la Subcomisión del Hincha de River con el que hacía un 
trabajo social impresionante. Iba a las provincias, a los 
hospitales, a los lugares más humildes, llevando 
donaciones de ropa del club o juguetes. Organizaba 
eventos con la Red Solidaria de Juan Carr. Todo lo hacía ad 
honorem. Su sueño era ser un dirigente con un cargo 
importante para ayudar a la institución. No le hizo falta tanto 
para ser un ejemplo y ser recordado por todos los 
riverplatenses a casi diez años de su muerte por un 
problema cardíaco (había sido trasplantado de corazón en 
1995 y falleció en 2008).
Un día después de que su nuevo corazón dijera basta, 
jugaban San Lorenzo y River por la Copa Libertadores en el 
Nuevo Gasómetro. Esa noche, una tribuna tan llena como 
triste, sólo puso dos banderas en todo el alambrado “Juan, 
siempre presente” y obvio, la de “Querandíes”. Hasta la 
barra demostró su respeto por una persona tan querida, sin 
poner sus banderas de “Los Borrachos del Tablón”, para 
acompañar al homenaje.
Su hermano Gustavo también había dejado este mundo, 
pero a principios de la década del noventa, en un accidente 
automovilístico en la ciudad norteña de Salta, donde vivía 
con su padre. Entonces, la bandera “Querandíes es de 
Boca” también perdió a uno de sus motores impulsores y no 
se hizo tan conocida por su fidelidad en La Bombonera o en 
otros estadios.
Ojala en el mundo, los hinchas argentinos fueran 
reconocidos por vidas apasionadas por una camiseta como 
la de Juan Manuel Grassi. Dando todo, sin pedir nada a 
cambio. Y no por las noticias trágicas sobre los barrabravas 
mercenarios y su violencia asesina.

Querandíes y Juan Manuel 
por siempre en River

Otro año mas sin nuestro querido Juan Manuel, por 
ello, mas allá de recordarlo día a día con nuestras 
acciones tanto en el club, solidarias y en la cancha, 
vamos a transcribir una nota realizada por Gabriel 
Casas del sitio web “La Tinta” el cual refiere mucho 
de su sentimiento y vida. 

Una bandera en un estadio de fútbol significa mucho para 
quienes la portan. Su barrio, su identidad, sus sentimientos, 
sus orígenes, sus seres queridos, su ciudad, etc. Acá 
hablaremos de amor genuino por un club y por la esencia del 
barrio donde jugábamos a la pelota desde chicos en las calles 
empedradas con nuestros amigos hasta bien entrada la 
noche.
A mediados de la década del ochenta, Juan Manuel, que era 
hincha fanático de River y lo seguía a todos lados, le comentó 
una idea a su hermano mayor Gustavo. Iba a hacer una 
bandera con los colores del club y con el nombre de la calle 
donde paraban siempre con todos sus amigos en su barrio de 
Almagro: Querandíes.
Gustavo, fana de voca, se hizo el sota ante el comentario de 
su hermano, y se fue corriendo a la casa del Bana, un amigo 
en común desde la escuela primaria. Le contó lo que iba a 
hacer Juan y le dijo que tenía ganas de ganarle de mano con 
un trapo con los colores xeneizes. Así nacieron las banderas 
Querandíes (la de River) y Querandíes es de Boca.
El “Loco” Gustavo no pudo cumplir su propósito de anticiparse 
a su hermano, en complicidad con el Bana, Chichi y Gareca, la 
parte bostera del grupo de amigos en común. Porque Juan 
Manuel la hizo más rápido (quizás sospechaba algo) y la llevó 
primero junto al Apa, KB y Cuchillo a La Bombonera el día que 
el Beto Alonso le hizo los dos goles a Gatti con la pelota 
naranja.
Incluso, el día en que estuvieron las dos banderas juntas por 
primera vez, en diferentes tribunas y en el Monumental, en un 
empate 1-1 una noche de verano de 1987 (goles del uruguayo 
Alzamendi y la Chancha Rinaldi), en el diario Clarín hicieron 
alusión a ellas. Sin tomarse el tiempo de buscar información 
–un mal que se sigue ejerciendo en el periodismo actual, 
pusieron en la 
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 Ese trabajo se desarrolló durante 2013-2017, y 
cuando llega el final de mi gestión en dicha área, le 
planteo al presidente la necesidad o posibilidad de 
hacer lo mismo a nivel internacional, dado a que ya 
contábamos con una institución recuperada 
económicamente, deportivamente por Gallardo e 
institucionalmente. Por eso planteo que es momento 
de salir del país para empezar a recuperar terreno de 
manera internacional, tanto para establecer y abrir 
nuevos mercados para River, en cuanto a la 
posibilidad de instalar Escuelas, para extender la 
metodología de enseñanza de futbol de River, como 
también de atraer nuevos sponsor internacionales 
que nos permitan crecer internamente nuestro club, 
sea infraestructura como el estadio e instalaciones 
como la posibilidad de lograr mayores recursos para 
mejorar el equipo e inversiones.
  A partir de ahí, planificamos la estructura nueva de 
“Relaciones Internacionales” que se dedica 
específicamente a eso, abrir mercados, como los 
nuevos mercados emergentes del futbol Estados 
Unidos y China, que están en crecimiento y evolución 
que necesitan el “know how” que tiene River en ese 
sentido, tanto entrenamiento, deportivamente e 
infraestructura, es lo que nosotros ofrecemos de 
alguna manera. 
 Asimismo, algo importante de esta área es la 
necesidad de vincular al club y establecer contacto 
más personal y más fluido con los hinchas de River en 
el exterior. En estos cuatro años de estar en 
“Relaciones Publicas” descubrimos que hay 
muchísimos hinchas de River viviendo en el exterior 
con una gran necesidad de estar vinculado y 
conectado al club. La mayoría de ellos agrupados en 
filiales internacionales, tanto oficiales como no 
oficiales, entonces también vimos la necesidad por 
parte del club de crear una comunicación directa a 
través de una membrecía de “Socio Internacional” el 
cual le permite al socio de River este vínculo directo 
con la institución, alguien que les atiende el teléfono y 
los reciba cuando vienen al club o la posibilidad de ver 
a River cuando viajan a otros países, y también la 
posibilidad de adquirir la camiseta oficial, cosa muy 
demandada por los hinchas en el exterior debido que 
Adidas aún no tiene establecido por los canales de 
venta de nuestra ropa en el exterior. Por eso, River le 
da la posibilidad con esta membrecía de tener la 
camiseta. Esos son servicios que entendimos que 
hay que darles a los hinchas en el exterior y hacerlos 
a través de esta área

S.R.: Eso es parte de la campaña realizada en la 
pretemporada de Miami y cuando River jugó en 
Colombia ¿no?
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Hablamos con Adrian Varela, vocal titular y 
presidente del área “River Internacional” para 
que nos cuente sobre este nuevo lugar

S.R.: ¿Cómo te hiciste hincha de River?

A.V.: Me hice hincha de River porque un primo mío fanático 
de River le pidió a mi papa permiso para llevarme a mí a la 
cancha. Me trajo al “Monumental” y después de eso le pedí 
yo a mi papá que me hiciera socio de River. Desde ese 
momento empecé a venir al club, jugué en las infantiles de  
“futbol de salón” y empecé a ir a la cancha. De hecho lo 
lleve a mi papá a la cancha, él siendo simpatizante de voka 
pero acepto de buena gana venir a River. 

S.R.: A la inversa de como suelen ser las históricas

A.V.: Exactamente. El me acompañaba al club los 
domingos a la mañana a jugar a “futbol de salón”, después 
nos quedábamos a almorzar en el club, la cual me dejo 
hermosos recuerdos en la Confitería porque bajaban de la 
concentración los jugadores, y a veces era “Beto” Alonso, 
“Mostaza” Merlo y se sacaban fotos con la gente que 
estaba ahí. Después me quedaba a ver el partido de 
primera, y así pasaba todo el día en River.

S.R.: ¿Cómo te metiste en la política del club?

A.V.: Eso fue mucho tiempo después, ya que yo viví mucho 
tiempo afuera del país. Yo venía a la cancha pero poco al 
club. Entonces empecé a ver de qué manera podía 
involucrarme en la gestión porque había que estar 
trabajando ahí para intentar cambiar la realidad. Ahí me 
asistí a una reunión de la Agrupación “Nuevos Dirigentes” 
de Darío Santilli y ahí empecé a ayudar con la campaña en 
las elecciones de 2009. Ahí empecé a colaborar con 
Comunicación, soy periodista y publicitario de carrera pero 
no ejerzo, y empecé a colaborar en la Agrupación.

S.R.: ¿En que se basaron para crear el área “River 
Internacional”? ¿Qué diferencia hay con “Relaciones 
Publicas” o “Marketing”? ¿Cómo está enfocada la nueva 
área? 

A.V.: Para explicar la creación del área de Relaciones 
Internacionales es necesario explicar que en la primera 
gestión de D´Onofrio yo me hago cargo de la presidencia 
de “Relaciones Públicas”. Desde ese lugar, comenzamos 
a trabajar la recuperación de la imagen institucional del 
club que estaba muy venida abajo por la presidencia de 
Passarella. Retomar el contacto con un montón de 
instituciones y organizaciones, tanto gubernamentales 
como civiles, para reestablecer el contacto y poder 
recuperar el prestigio de River tanto como institución 
social, deportiva y cultural. 



A.V.: Exactamente, es la campaña de membresía 
“Socio Internacional” que en Colombia tuvo muy 
buena repercusión y ahora la vamos a continuar en 
Es tados  Un idos  cuando  R ive r  haga  la 
pretemporada en Orlando.

S.R.: ¿Hay alguna diferencia en lo que es “Socio 
Internacional” y “Somos River Internacional”?

A.V.: No, es lo mismo con el cambio de nombre. 
“Somos River” queda como una membrecía para 
los hinchas de River que habitan en la Argentina. 
La membresía “Socio Internacional” es para los 
que viven fuera de Argentina. Es como era el 
adherente antiguamente, que hoy en día no existe. 
Categoría exclusiva para gente del exterior, que no 
te da la posibilidad de votar pero si te da la 
posibilidad de entrar al club cuando vienen a la 
Argentina, la posibilidad de comprar entrada 
cuando anuncias que vas a estar en Argentina, 
otros servicios de información que enviamos 
específicamente a tus redes virtuales y la 
posibilidad de comprar camiseta de River.
También la posibi l idad de tener acceso 
preferencial cuando River viaja al exterior en 
alguna práctica o depende el viaje.

S.R.: y el área también está vinculada con la acción 
solidaria cada vez que River viaja a otros países 
¿no?

A.V.: Es una tarea más vinculada con la Fundación 
River que con nosotros. Nosotros siempre hemos 
colaborado con ello ya que es un aspecto 
importante la faceta social. Son tareas que desde 
la logística la manejan más la Fundación pero que 
desde lo operativo pero que lo articula con 
nosotros porque muchas veces tienen conexión 
con hinchas de River en el exterior que muchas 
veces están agrupados en filiales, oficiales y no 
oficiales, que se suman al trabajo y acción solidaria 
que generamos del club con su aporte al lugar 
donde vamos. Un ejemplo la Filial Bogotá 
(Colombia) colaboro con la acción solidaria que 
hicimos con la visita a Independiente Santa Fe 
junto con la Fundación y con River. S.R.: Vos que 
viviste en el exterior, ¿Cómo es vivir esta pasión a 
distancia? ¿Cómo ves este acercamiento al hincha 
del exterior?

A.V.: Mi propuesta un poco se generó a través de 
las vivencias que yo tuve viviendo en el exterior. Si 
bien, cuando yo vivía no existía todas las redes 
sociales y tecnología de hoy en día. 

Entiendo que es muy complicado vivir afuera cuando 
tenes una pasión tan grande, que es como la de 
querer a River. Cuando tenes esa pasión y vivís tan 
lejos, tenes una necesidad permanente de ver a 
River, de saber de River, de hablar con alguien que 
sea de River que te haga hacer sentir más cerca. La 
lejanía es muy duro cuando se siente esta pasión. 
Vos tenes la necesidad de sentirte más cerca a este 
sentido de pertenencia. Desde ese espíritu y conocer 
esa necesidad, yo propuse crear mecanismos para 
que todos los hinchas de River que viven afuera 
tengan una vinculación, se sientan parte del club de 
alguna manera.

S.R.: ¿Hay algún tipo de acciones preestablecidas a 
futuro?

A.V.: Si en la pretemporada que viene ya hay previsto 
hacer tres “campus”, pequeñas clínicas para chicos. 
Hicimos una en la última pretemporada y nos fue muy 
bien. Ahora haremos tres (dos en Miami y una en 
Orlando) donde estará asentado el plantel. Ya está 
cerrado y junto con la compañía de Alejandro 
Saccone y Fernando Cavenaghi. Tenemos previsto 
abrir una primera escuela de futbol en China, 
creemos en el mes de julio, que incluye la visita de 
una categoría juvenil de River para disputar un 
campeonato en China e inaugurar la Escuela. 
Tenemos varias acciones previstas, tanto Estados 
Unidos como China, que son los dos mercados del 
futbol emergente.

S.R.: ¿Cómo se puede contactar la gente del exterior 
con ustedes?

A.V.: Se pueden contactar a través de la página web 
oficial del club (http://www.cariverplate.com.ar/en-
cualquier-parte-del-mundo-donde-estes-sumate-a-
river) , tener la posibilidad de enviarnos un e-mail. En 
muchos casos tenemos referencia de gente de 
filiales, oficiales como no oficiales de muchas 
ciudades del mundo. Sino, la manera más formal por 
la página web como te dije anteriormente

Ídolo: Enzo Francescoli

Gol más lindo que viviste: Mmm difícil. Creo que el 
segundo de Crespo en la Final de la Libertadores del 
96

Gol más gritado que viviste: El gol de Carlos Sanchez 
a voka

Jugador que te sentís identificado: Leo Ponzio, si hay 
algo que me gustaría hacer en la vida es nacer de 
nuevo, jugar y ser Leo Ponzio. Siempre jugué de 5, y 
me sentí identificado con la forma de jugar y carácter 
de él.
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15 meses fue otra pata de una mesa que ya estaba rota. 
Por esos años, la masa societaria de River era la más 
alta de la historia, con cerca de 60 mil abonados, y las 
actividades deportivas dentro del club explotaban. Todo 
aquello fue un desastre. La dirigencia tuvo que hacerse 
cargo de los traslados de todos los deportes a otros 
clubes de la zona lo que generó miles de inconvenientes 
y una baja en los ingresos de las cuotas sociales porque 
la mayoría dejó de practicar esos deportes.
Daskal, actualmente uno de los responsables del Museo, 
asegura en su investigación: “Fue una situación 
angustiosa para los socios, porque el club estaba 
tomado por empresas para las obras que eran como las 
dueñas de la institución. De golpe todos esos socios y 
sus familias que vivían gran parte de la semana en el club 
tuvieron que irse, lo que configuró un cambio muy fuerte 
y mucho rechazo”.
El equipo también lo sufrió. Superados los 18 años sin 
títulos, River nutrió de muchos jugadores a la Selección. 
El lado B de esa parte: deudas en el plantel, 
entrenamientos sin lugares fijos y jugar de local fuera de 
casa. Era anfitrión en Huracán, pero los abonados, los 
palquistas y los socios de cancha tuvieron que lidiar con 
casi 50 partidos de local entre 77 y 78 sin pisar el 
Monumental, que fue devuelto recién a fines del año 78. 
Contra todo, ganó el metropolitano de 1977.

El socio fusilado

Los crímenes y las balas también golpearon al club. 
Omar el Gordo Actis, socio de River, general retirado, 
terminó fusilado en un atentado que los años 
relacionarían con el propio Lacoste.
El EAM había estado a cargo en un principio por un 
general de brigada muy ligado a la vida de River: el 
mencionado Actis. El “Gordo”, como le decían en el club, 
había jugado en las inferiores y hasta aparece en 
algunas fotos históricas de campeón en 1942. Además, 
había estado en varios periodos ligado al departamento 
de fútbol millonario.
Esos pergaminos y el conocimiento del club bastaron 
para que se convirtiera en uno de los responsables del 
EAM. Al parecer, y por relatos de la época, era un militar 
que iba a cuidar los intereses de River, en especial en las 
cuestiones económicas. Para Lacoste iba a ser una 
piedra en el camino.
El 19 de agosto del '76, el mismo día en que daría su 
primera conferencia de prensa como el hombre clave del 
Mundial, Actis fue acribillado a balazos en Wilde. El 
atentado fue adjudicado a Montoneros. El tiempo diría 
otra cosa.
Una investigación del periodista Eugenio Menéndez 
aportaría datos en el libro Almirante Lacoste ¿quién mató 
al general Actis?, para que todas las sospechas 
recayeran sobre el propio Lacoste y la Armada como 
autores intelectuales del homicidio. El EAM, que al 
liquidarse jamás presentó rendiciones ni balances, 
abona aquella teoría.
Fuente: Diario Popular. Leo Peluso.

Un muerto, debacle 
económica y un estigma 
de plomo: así pagó River 
el Mundial '78

A 40 años del inicio de la primera Copa del Mundo 
ganada por Argentina, la organización de aquella 
competencia no sólo le dejó al club de Núñez una 
tribuna nueva, sino también graves problemas 
financieros,  in t romis iones futbol ís t icas e 
institucionales, parálisis total de la vida social, una 
imagen relacionada con el proceso que tardó 
décadas en sacarse de encima y hasta el crimen de 
uno de sus socios

Todo comenzó en agosto de 1976, cuando River firmó el 
primer convenio con el EAM 78 (Ente Autárquico Mundial 
78) para la construcción de la cabecera del estadio 
Monumental y otras reformas relacionadas con la 
designación del club como sede principal de la Copa del 
Mundo. En un estudio realizado por el sociólogo Rodrigo 
Daskal para el libro Clubes de fútbol en tiempos de 
dictadura, se desprende que, de acuerdo a la memoria y 
balance de ese año, los gastos de la obra serían 
compartidos por el club y por el EAM.
“River debía pagar 130 millones de pesos con (lo que 
saliera de) los ingresos del Prode, el alquiler de la cancha 
para el Mundial y un préstamo especial, mientras que el 
EAM abonaría 110 millones de dólares”, advierte la 
investigación.
Aquel acuerdo no se cumpliría y River penaría los años 
siguientes con los déficits más altos de su historia. El EAM 
no abonaría su parte del acuerdo y tampoco compensaría 
al club con los montos establecidos por alquiler y lucro 
cesante, ya que el club estuvo un año cerrado.
El entonces tesorero del club, Alfredo Davicce, aseguró 
por aquellos años que el Mundial a River le significó una 
pérdida de 170 millones de pesos. El propio presidente de 
la institución, Rafael Aragón Cabrera, anticipaba en 1977 
que luego del torneo iban a quedarse sin liquidez y sin 
respaldo financiero. Al final del proyecto, y cuando el EAM 
78 se liquidó, River y los demás clubes argentinos que 
fueron sede tuvieron que hacerse cargo de deudas, juicios 
y punitorios.

Un pesado estigma y un candado

Como si fuera poco, también lo sufrió en el terreno 
simbólico: durante décadas debió cargar con la mochila de 
que los militares le construyeron una parte del estadio, 
algo tan engañoso como injusto, porque las deudas 
terminaron de pagarse recién en 2001. Las repercusiones 
sociales e institucionales que causó el cierre del club por 
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INFERIORES

DOS PROMESAS

Entrevistamos en esta edición a dos promesas de 
nuestra cantera. Giulano Simeone y Lautaro Pata. Ellos 
nos cuentan su presente pero sobretodo sus sueños en 
River.

EL MAS CHICO DE LOS SIMEONE
 
Siempre River: Date a conocer a nuestros lectores
Giuliano Simeone: Me llamo Giuliano Simeone, tengo 15 años y 
juego delantero de 9 o puedo también jugar de 7.
S.R.: ¿Cómo llegaste al club?
G.S.: Yo al club llegué porque mis hermanos (Giovanni y 
Gianluca) también jugaban y me dijeron. Antes estaba en la 
“Escuelita” y ahora estoy en séptima división.
S.R.: ¿Que categorías jugaste? ¿Cómo te fue en cada una de 
ellas?
G.S.: Las categorías que jugué fueron pre-novena, novena, 
octava y ahora actualmente estoy en séptima. Por suerte la pre-
novena y la novena me costó adaptarme un poco pero nada me 
diga que pasaron los años por suerte muy bien.
S.R.: ¿Pesa el apellido o es un lindo desafío estar a la altura?
G.S.: La verdad que ya sé que el apellido pesa porque te dicen 
“vos estás acá por este apellido” “porque sos el hijo de”
S.R.: ¿Quién es tu ídolo? ¿Y tú mentor?
G.S.: Mi ídolo es Antoine Griezmann que ahora está jugando en 
el Atlético de Madrid. Me gusta mucho él porque hace goles y se 
tira atrás para jugar. Mi mentor la verdad que es mi hijo porque 
cada día me enseña cosas nuevas y a ir para adelante. 
S.R.: ¿Cómo está formada la categoría? ¿Hay buen nivel en 
comparación al torneo?
G.S.: La verdad que la categoría es muy bueno, somos un grupo 
muy unido, que vamos siempre para adelante. En comparación 
al torneo, hay un buen nivel en torneo ya que ningún rival 
superior al otro, siempre hay que ir para adelante y luchando
S.R.: ¿Que se siente vestir la camiseta de River?
G.S.: vestir la camiseta de River es una alegría enorme porque 
es el mejor club. Muy contento de estar acá
S.R.: ¿Tu sueño?
G.S.: Mi sueño es jugar en primera, y a medida que pasen los 
años llegar lo más lejos posible. Algún día, ojala salir campeón 
del mundo

“DEFENDER ESTOS COLORES NO TIENE COMPARACIÓN”
Lautaro Pata, un joven de 16 años que admira a Quintero, 
Pisculichi, Neymar y Messi nos cuenta su actualidad, sus sueños 
y su alegría de pertenecer a River.

Siempre River: ¿Hace cuánto estás en River y de que jugás? 
Lautaro Pata: Estoy hace 7 años en River. Hoy en día estoy en la 
Séptima. Juego casi siempre de 8 pero jugué en todos los puestos 
del medio. Me siento más cómodo por afuera. Un 8 que le gusta 
ayudar al 5 pero mucho más me gusta jugar y hacer jugar a mis 
compañeros.
SR: Háblanos un poco de tu división: logros, viajes, 
L.P.: Somos 32. Somos muchos porque hay Liga. El año que 
viene ya no hay Liga. Salimos campeones en el 2015 y en el 2017. 
En cuanto a contarte cosas una vez tuvimos serios incidentes con 
Quilmes, una batalla campal. Ganábamos dos a cero y 
empezaron a pegar. Nuestro DT quiso calmar los ánimos pero 
siguieron pegando. Al terminar el partido se armo campal.
SR: ¿Cómo se interactúa entre ustedes y los chicos que vienen 
del Interior?
L.P.: Los que somos de acá tratamos de ayudarlos, de que se 
sientan cómodos y la verdad la lleva muy bien. En mi categoría no 
hay tantos, en otras sí.
SR: ¿Sos de River?
L.P.: Si mas biennn, Voy a la cancha habitualmente con mi viejo a 
la Belgrano ya que toda mi familia es enferma de River. Si no 
estoy en las tribunas es porque me toca ser alcanza pelotas. 
Cuando me toca esa función estoy muy pendiente de lo que se 
dice en la cancha y de las indicaciones del DT y de los jugadores.  
SR: ¿Además del fútbol que te gusta hacer?
L.P.: Me gusta juntarme con mis amigos a escuchar música, jugar 
a la play, ver películas. No le doy mucha bola a la computadora. 
Netflix y Celular. Uso Snapchat, Instagram y  W upp.
SR: Tus sueños los imaginamos. Contanos un poco acerca de 
ellos
L.P.: Mi objetivo principal es jugar en River. Toda mi vida gira 
alrededor de eso. Por ejemplo antes venía al colegio de River. 
Ahora hago educación a distancia a través de la computadora. 
Cambie para poder tener más tiempo para entrenar y dedicarme a 
River.
Me quedan dos años. Me cuido mucho en las comidas y en todo 
en general. Más allá que cuando juego me divierto, vivo todo esto 
como un trabajo y trato de ser muy profesional.  Más adelante me 
gustaría estudiar la carrera de DT.
SR: ¿Qué sentís al jugar con la de River?
L.P.: Jugar con la de River es algo IMPRESIONANTE y 
HERMOSO.  Cuando entras a entrenar y ves el Monumental no lo 
podés creer. Defender los colores del club que sos hincha y 
encima que ese club sea River no se puede explicar.
Cuando viajamos al Interior nos damos cuenta de la 
trascendencia que tiene River. La gente se nos tira encima, nos 
pide fotos, autógrafos. Es algo increíble. El año que viene 
tenemos la Dallas Cup.

Lautaro Pata: 
“Defender estos 
colores no tiene 
comparación”



BASQUET

Gastón Elesgaray: 
Premio Revelación 
2017

Mientras salga la revista, River va a estar 
disputando las series finales para lograr el 
ascenso al TNA. Pase lo que pase ha sido 
una temporada buenísima. Como en todas 
nuestras ediciones, entrevistamos a uno de 
nuestros gladiadores. Hoy es el turno de 
Gastón Elesgaray, base de la categoría sub 
19.

S.R.: ¿Cómo y cuándo llegaste al club? 
G.E.: Llegue al club en 2015. Hablé con un amigo que 
tenía acá en River y había comentado que había pruebas 
abiertas. Así que vine y me probé, a las dos semanas me 
dijeron que había quedado. Yo venía del Club Ciudad, y 
en ese momento era Cadete de primer año.
S.R.: Fuiste nominado como "revelación de basquet 
2017" en la fiesta del club, 
G.E.: Es un orgullo ser reconocido por la institución 
porque de alguna forma es como un reconocimiento a 
todo el trabajo que uno hace durante el año.
S.R.: ¿Te causa más presión haber obtenido ese 
premio?
G.E.: No creo que sea presión. Cuando a uno lo premian 
es que uno está haciendo las cosas bien. Además en 
parte sirve como motivación para seguir trabajando y 
mejorando.
S.R.: ¿y cómo empezaste a formar parte de Primera? 
G.E.: En  2016 ingreso al equipo de conferencia que 
juega el torneo Metropolitano y recién al año siguiente 
me llamaron para jugar en el Federal.
S.R.: ¿Cómo fue esa adaptación a la Liga? 
G.E.: Durante el primer año costó adaptarse al nivel y, 
más que nada, el roce físico porque uno no está 
acostumbrado. Pero a medida que iban pasando los

entrenamientos, los partidos, los razonamientos y la 
capacidad que uno tiene en los juegos, ya uno se va 
acostumbrando e intenta adaptarse a eso.
S.R.: ¿Cómo se fue dando esta Liga 2017/18? 
G.E.: Arrancamos un poco flojos, pero creo que a medida 
que fue avanzando el torneo y fueron pasando las fechas, 
nos conocimos mejor y mejoramos como grupo y equipo. 
También creo que la buena relación del grupo nos hizo 
llegar hasta donde estamos ahora.
S.R.: ¿Cómo ves al club en general?
G.E.: Yo creo que el club está creciendo, que por más de 
ser un club de fútbol, estamos viendo que hay otros 
deportes como de básquet, el vóley, el hockey, que 
también tiene un muy buen nivel profesionalmente, y 
además de lo deportivo, es un club que en lo social 
también es muy bueno porque tiene la pileta olímpica, el 
colegio, un montón de cosas más muy buenas. Además 
de todo eso las instalaciones cada día están mejor y creo 
que se está haciendo un muy buen trabajo
 
S.R.: ¿Tu ídolo?
G.E.: No sé si como ídolo pero 
si como referente, como 
ejemplo a seguir lo tengo a 
Facu Campazzo que me 
siento más identificado con él 
ya que juega mi posición y nos 
demuestra que si uno trabaja 
duro se puede llegar hasta 
donde uno quiera.



HOCKEY SOBRE PATINES

¨Ganar el Campeonato es Nuestra 
Obsesión”: Patricio Ipiñazar

El Hockey sobre Patines es un deporte histórico en River. 
Anda muy bien la Primera y la Reserva. Deseamos desde 
aquí que las Divisiones Inferiores crezcan y por eso 
entrevistamos a Patricio Ipiñazar, entrenador de las 
mismas y también jugador del Plantel de Primera.

S.R.: ¿Cómo empezaste en el hockey?
P.I.: Empecé jugando al hockey a la edad de 4/5 años de la 
mano de mi tío, en el club Estudiantil Porteño, ya  que nos 
llevó ahí a mí y a todos mis hermanos y primos más 
grandes a practicar este deporte. Ese fue el único el único 
club que estuve antes de River 
S.R.: ¿Cómo llegaste a River?
P.I.: Llegó al club por un llamado que me hace el técnico 
Mauricio Galvani. Aparte, conocía de antes a Mauricio 
Galvani porque ya fue entrenador mío en el Estudiantil 
Porteño y sé cómo trabaja, el compromiso y las ganas que 
le mete a cada entrenamiento y su forma de vivir al hockey,  
me gustaron y por eso la decisión de llegar. También de 
parte del presidente la subcomisión, Claudio, me llama, 
me comenta lo mismo entonces veía a todos motivados en 
River, y al plantel que conozco a todos los jugadores, se 
qué clase de jugadores son y acepte la propuesta.
S.R.: ¿Qué desafíos encontraste y que objetivos te 
propusiste? 
P.I.: Al venir encontré desafíos personales conmigo mismo 
y obviamente grupales, que son todos los que tienen todos 
los clubes, que es intentar ganar la mayor cantidad de 
títulos posibles en el año., ya sea en el Torneo local o las 
ligas contra San Juan /Mendoza. Pero bueno estamos 
trabajando para para poder ir todos los títulos posibles.

S.R.: ¿Como ves encaminado este 2018? ¿Cómo 
queres terminarlo?
P.I.: El 2018 la verdad que viene bien. Estamos 
únicamente jugando el torneo local porque la Liga 
todavía no arrancó, pero cuando arranque, obviamente 
es también terminar campeón o de dar el mejor papel 
que se pueda, ya que es más difícil porque ahí se juega 
contra equipos de San Juan y Mendoza.  En el Torneo 
local venimos peleando los puestos de arriba, estamos 
muy bien por suerte pero falta mucho, es largo y 
estamos entrenando para para obtener el Campeonato. 
Terminar el año con varios campeonatos sería lo más 
lindo para la institución y para el grupo, ya que venimos 
entrenando tres veces por semana, varias horas, para 
poder conseguir el objetivo que es el Campeonato.
S.R.: Mencionaste que sos entrenador de inferiores 
¿No? ¿Cómo es enseñar y jugar? 
P.I.: Sí, también soy entrenador de las categorías más 
chiquitas del club. Este año estoy a cargo de todas ellas 
que son el “mini”(6-7 años), el “promo”(8-9 años) y el 
“infantil” (10-11 años). Enseñar y jugar la verdad que es 
muy lindo porque uno le enseña a los nenes los que lo 
que a uno le gusta hacer no?, es más fácil explicarle las 
cosas y los nenes que la verdad prestan mucha 
atención, que tienen muchas ganas de aprender. 
Asimismo, destacó el gran trabajo que se hace en la 
escuelita, que desde los 5 años empiezan a practicar.
S.R.: ¿Cómo es el nivel de los chicos? ¿Hay futuro?
P.I.: El nivel que hay de los chicos es muy bueno. Hay 
jugadores interesantes en todas las categorías, desde 
la más chiquita hasta el infantil. Son jugadores que les 
gusta aprender, que les gusta jugar los partidos, 
entonces la verdad que se ve mucho futuro. Hay que 
seguir trabajando pero es el camino para que se salgan 
grandes jugadores, que seguramente lo voy a ver.



VOLEY

Andres Romero “la idea es seguir 
el camino que estamos haciendo”
 
Luego de la Liga Nacional y comenzada la Liga 
Metropolitana de Caballeros, nos cruzamos con 
Andrés Romero, de la Subcomisión de Vóley para 
que nos cuenten como anda el vóley del club

Siempre River: Presentate
Andrés Romero: Bueno, soy Andrés Romero, o Andy. Soy 
socio desde los 15 años, soy Colaborador de la 
Subcomisión de Vóley hace casi 3 gestiones. También soy 
delegado en la Federación Metropolitana de Vóley, 
representando al club, y también hago el rol de Manager 
en la “Liga Argentina de Vóley” con los caballeros.
S.R.: ¿Cómo está el vóley en este 2018? 
A.R.: El vóley viene en general, año tras año, mejorando y 
mucho. Tanto en las divisiones superiores como en 
inferiores, sin ir más lejos hace unas semanas la Primera 
División de hombres, conformada con todos chicos del 
club, ganó la “Copa Metropolitana” que es la primer copa 
que se juega en el año antes de arrancar el Torneo Oficial. 
Así que muy contento por eso. Y como siempre este año 
tenemos las mismas expectativas de siempre, ir 
creciendo día a día, en lo deportivo, en lo institucional y en 
lo personal.
S.R.: Ya paso la “Liga Nacional”, ¿Que sensaciones dejó? 
¿Qué proyección hay para Torneo Metropolitano?
A.R.: Fue una Liga rara. Fuimos de menor a mayor. Nos 
propusimos tratar de entrar en los play off, y no se nos dio. 
En el medio se retiró nuestro Capitán, Diego Gutiérrez. 
También surgieron un par de cositas que de apoco se fue 
solucionando y los chicos lo sacaron adelante y 
terminamos con otra imagen. También hay que tener en 
cuenta que muchos equipos tienen mayor presupuesto 
que el nuestro, y nosotros apuntamos a jugar con chicos 
del club, y a la larga tener todo un plantel de nuestra 
cantera. Y con respecto al Torneo  Metropolitano, la idea 
es también ingresar a los play off. No hicimos ninguna 
incorporación. Vamos a jugar con todos chicos nuestros!!!
S.R.: ¿Y los juveniles? ¿Vienen creciendo la actividad? 

A.R.: La verdad que si, después de 4 años consecutivos 
de liga  ( A2/A1 ) y Metro División de Honor donde los 
planteles fueron formados por la mayoría de juveniles 
del club claramente hay un crecimiento. La apuesta del 
club es muy grande en este aspecto. River es una 
institución que siempre busco apostar desde las bases 
para estar continuamente generando jugadores propios 
y a la vista está que desde hace años hay jugadores en 
todos los equipos de liga A1 de nuestro país y muchos 
jugando en el exterior. Hoy Maxi Cavanna campeón con 
UPCN en la Liga o Alexis Gonzales quien también supo 
ser campeón con Bolivar por citar alguno de estos 
casos. Actualmente tenemos varios jugadores en los 
seleccionados de base y mayor B.  Matías Giraudo (19), 
Flavio rajsakoski (19), Luciano Vicentin (18), Gastón 
Fernández (23) se encuentran entrenando bajo las 
órdenes de Alejandro Grossi entrenador de la  Selección 
Mayor B que competirá de los juegos Odesur como 
principal competencia.  Tobías Pinto, Manuel Tamburi, 
Martín Orman se encuentran dentro de la lista con la 
que trabaja Carlos Cardona entrenador de la Selección 
Juvenil que fueron campeones en chile en el 
sudamericano en Chile 
S.R.: ¿Cómo se proyecta todo este nuevo ciclo hasta 
2021? ¿Qué objetivos se esperan cumplir?
A.R.: Mira la idea es seguir el camino que estamos 
haciendo, poder formar jugadores de la cantera y que la 
mayoría pueda llegar a jugar en Primera y jugar una 
Liga Nacional con todos chicos del club, tanto en 
mujeres y en hombres. Y vamos por buen camino. 
S.R.: Últimamente hay muchos convocados de todas las 
ramas a la selección, ¿es un guiño al buen trabajo que 
realiza el club?
A.R.: Exactamente, no solo jugadores si no también 
entrenadores. River siempre fue una vidriera y se 
caracterizó por tener jugadores no solo en la selección, 
si no en todos los equipos de Liga, por ejemplo, la Liga 
pasada, todos los equipos tenían un jugador de River en 
su plantel, eso es gratificante. Pero volviendo a la 
pregunta ver jugadores y entrenadores de River con la 
celeste y blanca es hermoso, y claro que es un guiño 
que las cosas van por buen camino...



HOCKEY SOBRE CÉSPED

Vikingas: Martina Sasson “Jugar 
con la de River para mí es 
maravilloso”

 
Entrevistamos hoy a Martina Sasson, que con 20 
años juega de delantera en las Vikingas “b”

S.R.: ¿Cómo empezaste a jugar al hockey?
M.S.: Empecé a jugar al hockey desde muy chiquitita, era 
como una pulguita tenía 3 años  iba todos los domingos y 
miércoles al country donde vivía mi tía, que había hockey, 
con el palito. Empecé a jugar con la una bocha sola y 
jugaba, jugaba y jugaba. Cuando ya tenía 4 más o menos, 
pude empezar a jugar equipito, éramos muy chiquititas y a 
los 5, creo que jugado a algún que otro partido. 
S.R.: ¿Cómo llegaste a River? 
M.S.: Ya estaba por cumplir las 6 y le dije a mi papá que 
quería jugar al hockey,  que era lo que me gustaba, que 
quería jugar en otro lado, que tenga más entrenamiento, 
que pueda jugar un partido, y como mi papá es fanático de 
River, así que me dijo “Bueno, perfecto. Vamos y te probas 
allá en el club”. Imagínense que yo soy socia desde que 
nací. Voy al club desde siempre, a la pileta. Es como mi 
segunda casa River. Por eso cuando le dije lo que quería 
hacer, mi papá no dudó ni un segundo. Fuimos hice un 
entrenamiento y, desde ese día hasta hoy estoy en River.

S.R.: En el club estás hace muchos años... ¿Qué 
categorías jugaste? ¿Cómo les fue? ¿Qué recuerdo te 
queda?
M.S.: Sí, más o menos hace 15 o 16 años que estoy en el 
club así que pase por todas las categorías de pre décima 
hasta una primera división que estoy hoy. Los recuerdos 
más lindos que te quedan es ir viendo como creció el club, 
porque me acuerdo de que estaba en una categoría 
novena y tenía que jugar por ahí para una octava o para 
una séptima porque no alcanzaban las jugadoras. Ves lo 
que es hoy River y no lo podes creer. Hay jugadoras de 
todos lados, que haya que haya crecido como creció. Es 
hermoso de todo el mundo pregunté o que tengan ganas 
de ir a jugar a River es una cosa divina. Y más para mí, que 
vi todo el crecimiento. Como recuerdos tuvimos de todo un 
poco, en sexta mí me tocó ser capitana y no nos iba tan 
bien pero nos divertíamos, que era lo importante. En 
quinta por suerte me tocó salir campeón. 
S.R.: Nos enteramos también que no sos la única de tu 
familia jugando, tu hermana también juega en el club 
¿No? ¿Qué se siente compartir la pasión por el deporte y 
la misma camiseta?
M.S.: Si, mi hermana juega el club, está en sexta y es la 
capitana. Es hermoso. Viene todo el tiempo y me dice que 
quiere seguir mis pasos, que me pregunta de cómo se 
hace tal o tal cosa. Es hermoso que mi hermana se lo tome

igual que yo, es literalmente, hermoso. No hay otra 
palabra.
S.R.: ¿cómo se está viviendo este 2018 en nivel de 
objetivos?
M.S.: Bien. Yo juego en la primera “b” y venimos de dos 
ascensos consecutivos. Venimos por ahí mejor de lo que 
pensamos. Nuestro objetivo es, en esta mitad de año, 
terminar entre los 8 primeros, (jugaríamos la segunda 
mitad del año para ver si ascendemos a la B). Por ahora  
dando todo, entrenando a full, entrenando hasta días de 
lluvia sin regalar, que es como como tiene que ser, 
siempre mirando para adelante.
S.R.: ¿Tenés algún ídolo? ¿Y referente?
M.S.: La verdad es que yo tenía dos ídolas y, por estas 
vueltas de la vida gracias a Dios, me tocó el año pasado 
jugar con ellas. Una es Agustína Ahuad que encima 
jugaba de delantera conmigo y fue hermoso. Con la 
experiencia que tiene,  el sentido de cómo te ordenan en la 
cancha, que te habla y que te guía fue divino y me encanto. 
Mi otra idola es Macarena Ronsisvalli,  que ahora está en 
la segunda, que también juega de 5 y el año pasado me 
tocó jugar con ella. Ahí aprendí un montón de cosas, 
desde lo técnico hasta “no mariconear tanto en un partido” 
porque por ahí era sensible. Imagínate que  recién había 
subido a mayores y ya estar jugando en la primera, me 
chocaba mucho y cualquier cosa que me decía me ponía 
mal, hasta que te toca jugar con Maca.
S.R.: ¿Que se siente jugar con esta remera de River?
M.S.: Jugar con la de River para mí es maravilloso, no hay 
no hay otra palabra. Desde el fanatismo que me transmitió 
mi papá por el club, el ser hincha, desde el ámbito de 
hockey que yo la tengo desde las 6 y todavía no me la 
saqué, y no creo que me la saqué por mucho tiempo más. 
Es divino querer ver Siempre a tu club en lo más alto y ser 
responsable de eso. Ser responsable de una tira completa 
de que si te va bien, estás bien vos, está contento el 
plantel, y está contentas todas las inferiores, a que si te va 
mal, puede pasar pero es un poco de tristeza para todos 
porque depende siempre de la primera para subir o para 
bajar.



FUTBOL FEMENINO

Dalila Ippólito “Me gustaría ser la 
mejor jugadora del mundo”

Nos cruzamos con una referente del futbol 
femenino, tanto de futsal como de cancha de 
11. Una promesa joven que es gigante con 
su nivel.

Siempre River: Presentante
Dalila Belèn Ippólito: Hola Me llamo Dalila Belén 
Ippólito tengo 16 años y juego de enganche o de 
volante por derecha e izquierda en el fútbol 
femenino de River.
S.R.: ¿Cómo empezaste a jugar al futbol?
D.B.I.: Al Futbol empecé jugando desde muy chica, 
en un club de barrio llamado J.E. Contra varones 
jugué toda mi vida. También cuando era muy chica, 
iba con mi primo a jugar a una cancha que teníamos 
al frente de casa del edificio y jugábamos ahí. Yo 
tenía 6 o 7 años y jugábamos contra los más 
grandes
S.R.: ¿Cómo llegaste a River? ¿Fue un "gran 
salto"?
D.B.I.: A River llegue a través de un entrenador, 
también de otro club de barrio llamado “La Plaza”. 
Mi técnico tenía contacto con el técnico de River. 
Me consigue una prueba para un lunes, vine a 
probarme y quede el mismo día.  Me dijeron que 
empezara a venir todos los lunes. Fue un gran salto 
porque me ayudó a ser más persona, a conocer 
gente nueva y que le guste lo mismo me gusta a mí 
al fútbol. Saber que había muchas chicas que 
juegan. Fue increíble. También me ayudó a 
madurar personalmente, a viajar sola, a saber 
cómo manejarme. Cuando iba al colegio y preparar 
las cosas y salir directamente al entrenamiento 
porque sino no llegaba. Fue muy lindo, aprendí lo 
que eran los entrenamientos de verdad porque en 
el club  de barrio no entrenas lo mismo que en una 
cancha de once. Fueron muchas experiencias para 
mí porque no lo había vivido nunca y es algo muy 
lindo.
S.R.: ¿Que sentiste al debutar?
D.B.I.: Al debutar se me cruzaban todas las cosas 
que uno puede imaginar. Los recuerdos de cuando 

era chiquita cuando decía “que quería jugar en 
primera división”. 
Amigos, familia y al entrar a la cancha era algo muy 
lindo que no tiene explicación. Fue un día que no se 
va a olvidar. Contra Estudiantes fue mi debut.
S.R.: Sos jugadora tanto de futsal como de futbol 11 
¿Qué diferencia encontrás?
D.B.I.: Si para mí son dos deportes diferentes. El 
futsal  es mucho más rápido, tenés que pensar muy 
rápido porque “paras la pelota y si te queres dar 
vuelta y tenés dos marcas encima”, entonces hay 
que jugar rápido, muy intenso. Cancha de once 
podes vos controlar el partido, tenés que tener 
mucha paciencia para poder entrarle al equipo, 
pensar la estrategia y  podes jugar más libre, es otro 
juego. Yo me siento mucho más cómodo en once 
que en futsal, porque puedo demostrar más. 
S.R.: ¿Te llamaron de la selección? ¿Cómo fue 
sentir los colores nacionales?
D.B.I.: Una alegría difícil de explicar. La verdad no lo 
esperaba en ese momento. Fue un día muy feliz.
S.R.: ¿Qué sensación te dio la Copa Libertadores 
del 2017? ¿Crees que el nivel de competencia esta 
parejo?
D.B.I.: La Copa Libertadores fue un momento muy 
lindo. Al principio del año pasado nos propusimos 
ganar el torneo local y nos propusimos como 
objetivo ser semifinalista de la Copa.  Y cuando 
pasó, que llegamos a la semifinal fue una locura, 
algo hermoso que no se olvida más, un día único. 
Me acuerdo que estábamos todas llorando de la 
alegría que teníamos porque no podíamos creer. 
Un grupo hermoso que formamos todas, eso es una 
realidad. No estuvimos tan mal con respecto al nivel 
de competencia. Solo se notoó contra Colo Colo 
porque ellas hae años vienen jugando juntas y 
tenían muchas jugadoras con mucha experiencia. 
Colo Colo, un equipo imparable, nos atacaban de 
todos lados y no podíamos pararlas. Pero de ahí 
aprendimos y nos dimos cuenta que no todos los 
equipos iban a ser iguales.
S.R.: ¿Quién es tu idola/o? ¿Y referente?
D.B.I.: Mi ídolo y referente es Lionel Messi, sin duda 
el mejor. Lo amo y lo sigo chica.
S.R.: ¿Cuál es tu sueño?
D.B.I.: Y mi sueño es ganar con la Selección 
Argentina y poder llegar a ser la mejor jugadora del 
mundo.



FILIAL TULUM

Siempre River: ¿Cómo surge la filial Tulum?
Filial Tulum: La filial surge en 2014 en la final de la 
Sudamericana que fue la primera reunión masiva de lo 
que hoy podría ser el ala fundadora.  Varios de nosotros 
llegábamos en esa época a vivir a Tulum mientras acá ya 
había otra gente fanática de River como Nicolás Taiana, el 
ahora  presidente de la filial. Junto a él fundamos la Filial, 
ya que es  una persona que se pasó todo el tiempo 
juntando gente a través del Facebook  (“River Tulum”) y 
así fue como nos organizo y junto a todos, por el amor y 
ver a River.  Él organizó una junta en su casa y después 
quedo un grupo armado. Luego seguimos juntándonos 
para ver los partidos del torneo, del verano y desde esa 
época, aunque comenzamos siendo cinco personas 
ahora somos mucho más y seguimos con las juntadas.
S.R.: ¿Cuanta gente tienen y como disponen del espacio?
F.T.: La verdad que desde 2014 hasta ahora, la filial fue 
creciendo bastante.  Ya sea con socios propios como con 
gente que pasa de turismo por Tulum que es un gran 
destino de argentinos. Hoy en día, si no me equivoco, yo 
creo que socios somos entre 24 y 28 socios que todos los 
meses pagan una cuota. La idea es que todo el mundo 
haga un aporte para poder hacer algo mejor adelante.  Un 
espacio propio hoy no tenemos, venimos probando y 
viendo juntarnos en distintos bares. Comenzamos 
juntándonos en uno que era una especie de rincón 
argentino que nos ponía en partido y compartimos mucho. 
Luego de varios resultados adversos  por cuestiones de 
cábala nos preguntamos  si eso estaba funcionando, 
entonces decidimos rotar de bar en bar, de pueblo en 
pueblo. Hoy en día cada partido se va rotando entre las 
casas de los conocidos o algún bar. Estamos en proceso 
de una sede pero hoy en día la onda en ir rotando y así 
todo el tiempo vamos recorrido Tulum, entonces todo el 
mundo sabe que es River.
S.R.: ¿Que actividades realizan?
F.T.: Hemos participado en un par de donaciones, 
básicamente en las que hubo ahora aquí del terremoto 
muy grande México en el D.F. y en Chiapas. Hemos 
realizado un par de juntas acá, de ropa y todas cosas en 
cierto punto de Tulum para llevar para allá. Para los 
partidos tratamos de organizarnos, para los que estén 
disponible, sean los que sean, estar presente para no 
perder la costumbre mínima de de juntarse que serán los 
partidos y que no y que no tenga se pierde esa onda de la 
filial .En tema de competiciones, en este momento  
estamos patrocinando a un equipo de niños acá de Tulum, 
que no tenían equipo entonces con un par de compañeros 
de la filial dos equipos, el primero de 8 y 9 años y el 
segundo  de 11 y 12 años. Son las dos categorías que 
tenemos y los estamos patrocinando, ya ellos decidieron 
llamarse River Plate Tulum. Le compramos uniforme y el 
equipo, y entre tres de nuestros amigos los  estamos 
ayudando a entrenar tres veces por semana. La verdad es 
bastante entretenida y divertida. Es un flash ver como 

niños de México que solamente conocen equipos de futbol 
de la zona corren, sienten y deliran cantando y jugando 
con canciones de River, se ponen a alentar al club. 
Tenemos como ambición de comprar unos terrenos 
propios para que sientan como su casa y poder construir la 
propia sede de la filial para no estar rotando, y tener el 
espacio propio de River en Tulum, sea para estar, jugar, 
alentar y todo lo que se quiera hacer. Es nuestro proyecto 
más importante para este 2018
S.R.: ¿Cómo es vivir la pasión a tantos kilómetros de 
distancia?
F.T.: La pasión a tantos kilómetros es especial .Yo creo 
que en el fondo, hacemos esto mismo, hacemos esta 
filiales, hacemos estas reuniones es una forma de sentirte 
más cerca del país, no es como luchar contra el 
desarraigo,  de no sentirte tan lejos y de poder desquitarte  
y cantar, de sentirte parte de una manada. Es como que es 
lo lindo y lo que goza. Muchas veces estamos nosotros 
cantando lo que se canta en la cancha y por más que sepa 
que está en una casa mirando televisor lo vivís como si 
estuvieras ahí adentro. Yo llegue a estar en la cancha de 
River en la final de la última Libertadores y pensaba que 
estaban haciendo mis compañeros de la filial acá en 
Tulum, entonces eso como lo que se siente de vivir la 
pasión tan lejos, es como sentirme parte de toda esta gran 
familia de River. Acá vienen gente de  Cancún, de  Playa 
del Carmen, viene gente de todos los rincones. Además 
tengo un montón de que mexicana, gente que chileno que 
vienen a alentar a River.
S.R.: ¿Que destacan para este año?
F.T.: Hubo elecciones de la filial y quedo nuevamente 
Nicolás Taiana como presidente. Iniciamos la filial siendo 
campeones  y esperemos que esta racha siga. También 
este año comenzamos lo que  comentaba antes de los 
niños, esperemos que podamos crecer mucho más, tener 
otras divisiones.  Destacamos que intentaremos comprar 
algún  terreno y seguir siempre creciendo.  Lo más 
importante es River, no hay individualidades acá. 
Destacamos que tenemos un grupo muy unido,  que está 
creciendo, que es muy hincha de River, que se prenden, 
se  alientan. Hay mucha gente de México que les gusta y 
están empezando a tomar el gustito de lo que es River 



Marcelo Panizza: “Toda mi vida mi 
sueño era vestir la camiseta de 
River”

El “futbol sala para ciegos” dio la vuelta este 
año. Nos cruzamos con Marcelo Panizza de 
34 años, un gran referente del deporte y nos 
contó de todo.

Siempre River: Contanos tu relación con River.
Marcelo Alejandro Panizza: Vivo en la zona de Boulogne, 
partido de San Isidro. Hace 7 años aproximados que estoy en 
river  desde el año 2011. En la selección de “los murciélagos” 
estoy desde 2009. Todavía sigo siendo parte del equipo. 
S.R.: ¿Cómo empezaste la práctica del deporte? ¿Cómo 
llegaste a River?
M.A.P.: En el año 2000 arranco a hacer deportes no “futbol sala 
para ciegos” sino que otros deporte que se llaman “torball”. 
Después del 2004 arranque con otro deporte para ciegos y 
disminuido visuales que es “goalball”. Yo en ese momento de la 
vida era disminuido visual, tenía baja visión y estaba catalogado 
como “B2”.  Para jugar al fútbol ciego tenes que ser “B1”. 
Pasando el tiempo fui perdiendo visión hasta que llegue a ser 
“B1”. Entre 2006/2007 fue donde arranque a jugar, a entrenar en 
el Instituto “Román Rosell” que me invito a probar un 
compañero. Recuerdo que me había dicho “que me pruebe para 
ver qué pasaba”. O sea en ese 2007 arranque jugando “Román 
Rosell”, pero representaba a “Escobar”.  En el año 2008 me fui a 
un equipo del “Rossell”, una asociación que se llamaba “Asir”. 
En 2009 fui a jugar a un equipo Bahía Blanca. En 2010 jugó en 
un equipo de “Del Viso”, y 2011 hasta ahora representó, gracias 
a Dios, a River Plate y muy feliz porque toda mi vida quise jugar 
al fútbol pero nunca había tenido la posibilidad. Toda mi vida mi 
sueño era vestir la camiseta de River y vestir la camiseta de la 
Selección Argentina,. Desde que estoy en River, todos los años 
fue buena gente, buenas personas y nos fue bien. Siempre 
estuvimos en podio, pero este año se dio.
S.R.: ¿Cómo encontras el nivel, organización y la practica? 
¿Cuentan con las comodidades? 
M.A.P.: A mí me gustaría que se difunda más el fútbol ya que al 
faltarle difusión la organización se complica.  A veces no 
jugamos por tres meses y después se juntan todos los partidos.. 
Nosotros jugamos Torneos nacionales todos los años, el torneo 
tiene 28 divididos en zonas donde juegan todos los de la zona 
entre todos. Después pasa a jugar  los cuartos de finales, 
semifinal y final qué se disputo en abril pasado.
Seria lindo que se haga un campeonato con todos los 
equipos del país y jugar todos contra todos pero se muy difícil, 
no imposible.  Pero bueno más allá de lo ideal, lo importante es 
que se juega un torneo y está muy bueno. Lo bueno que 
tenemos los que jugamos en la selección es que toda la semana 
tenemos entrenamiento de lunes a jueves. Pero sería lindo 
entrenarse toda la semana, por eso buscamos que se difundan 
los partidos, porque son muy lindos, muy apasionantes, muy 
fuertes y rápidos. Es el futsal adaptado. No tenemos nada que 
enviar a la futsal de primera ni a nadie. Peleamos todas las 
pelotas como si fuese la última. Somos profesionales e 
intentamos dejar todo.  
SR: ¿River ha sido ha estado en la elite muchas veces a nivel 
nacional y metropolitano ¿Cómo fueron esos campeonatos?

M.A.P.: En River en el año 2011 arranque y arranque bien. Me 
trajo a River Silvio velo y Gustavo Mañana, que hoy en River no 
están más. En 2011 no nos fue tan bien, fue siempre estuvimos 
jugando las semifinales, finales o cuartos de final. En 2013 y 
2014 también jugamos una final que perdimos la final por 1 a 0 
contra un equipo de Mendoza. Hacía ya varios años que River 
no salía campeón y salimos campeones este año. En 2017 
quedamos cuartos. En 2016 si no me equivoco también 
quedamos cuartos si no me equivoco. La verdad que en River 
siempre me fue bien, principalmente este año que fue un logro 
tremendo haber salido campeón, poder dado la vuelta olímpica 
y entrar en la cancha en un partido de primera. Desde chico mi 
sueño era  jugar en River y con la selección y se fue 
cumpliendo los sueños uno por uno. En 2009 llega la selección, 
en  2011 llega River y la verdad muy feliz, una felicidad enorme 
de poder representar a River Plate como hincha de River y 
representar a la selección Argentina como hincha del país. 
S.R.: Asimismo, vos fuiste jugador clave en los murcielagos 
¿no? ¿como fue vestir la camiseta argentina? 
M.A.P.: Con la selección Argentina me tocó jugar en 2011 y salir 
campeón en un Torneo Mundial de Ibiza. En 2012 me toco 
jugar en los “Juegos Paralímpicos” y quedamos cuartos. En 
2013 con la jugamos en la Copa América y salimos segundos. 
Despues tuve un largo camino complicado porque también en  
2013 yo me rompí ligamentos cruzados la rodilla izquierda y 
menisco, y fin de ese año me opere. En AFA me dieron una 
mano y la recuperación fue complicada. Quede bien pero me 
costó mucho volver, volví con miedo de golpearme, pero volví 
con el buen nivel de antes de lesionarme. Perdí lugar en 
selección, pero no estuve en los importantes. En 2015 y 2016 
me convocaron pero no los importantes. Ahora la estoy 
peleando para poder estar en el mundial de España. Es un 
gran sueño que todavía tengo. 
S.R.: Asimismo, supimos que  muchas veces participas de 
actos solidarios. Contamos un poco
M.A.P.: Estuve un evento solidario estuve en “un Sol para los 
niños” creo no me acuerdo si fue en 2015 o 1016.  Después 
estuve en un par de canales de Televisión, como el programa 
de Pettinato, en “Mañanas Informales”, en varios lados. Lo más 
lindo fue cuando fuimos a “un sol para los niños” en el Luna 
Park en lindo lugar, lindo escenario, estuvimos pateando 
penales. La verdad que fue un evento muy lindo.  Estuve en 
televisión, en radios y la verdad que lo bueno de esto es 
difundir en nuestro deporte, podemos demostrar a la gente que 
no solamente somos personas ciegas que estamos 
encerrados en nuestras casas sin hacer nada o hacer algo 
solamente en computadora o en máquina perkin, que se la 
máquina para hacer braile, sino que Nosotros también 
estamos en la calle, el día a día, como una persona normal. Yo 
voy y vengo en colectivo a mi entrenamiento, yo voy y vengo 
del colectivo a River. La verdad que somos personas normales. 
Para mí jugar al fútbol en la selección y en River es un trabajo. 
Gracias a Dios tengo la posibilidad de estar en la selección y 
tengo una tengo una beca que es con lo que mantengo mi vida, 
mantengo mi familia. También a través del fútbol, del Instituto 
“Rossell” conocí una mujer que hoy es mi esposa y tenemos un 
hermoso hijo. La verdad que muchas cosas linda viví en el 
fútbol. La verdad que el fútbol también me dio la posibilidad de 
ayudar en la casa de mi viejo, de poder hacerme mi casa, tener 
mi propio auto. Somos personas normales que la están 
peleando en esta vida como cualquiera de ustedes, solamente 
como te digo tengo un defecto que es el tema la visión, pero 
después todo normal. Tengo mi mujer, tengo mi hijo de 2 años y 
medio, la verdad que como te decía estoy muy feliz, muy 
contento.



LOS FIXTURES DEL MUNDIAL

Consulta precios a:  belgranopais@fibertel.com.ar
                                  Tel: 4786-1157        155-1409375

ABONOS 2018-2019

Hace unos días salieron los nuevos precios de los abonos 
2018-2019. El aumento ha sido cercano al 35%.
Creemos que el sistema de los abonos debería ser más 
justo. No puede ser que la variable de descuento sea tener 
cierta tarjeta de crédito o pertenecer a tal banco. No nos 
parece justo esto.
Si sería más justo que se le hagan descuentos grandes a 
los que vienen sacando el abono desde el primer día. E ir 
descontando gradualmente de acuerdo a los años que 
uno viene pagando el abono.  Por ejemplo si el abono sale 
$ 2700 al nuevo.  Debería salir $ 2500 a los que pagaron el 
año pasado, $ 2300 al que paga hace dos años y asi 
progresivamente descuentos hasta los que vienen 
pagando desde el primer día.
El aumento del 35% nos parece demasiado teniendo en 
cuenta que todavía ni sabemos como es el campeonato. 
Además pagamos todo el año pero después terminamos 
jugando lunes o un viernes a las 16.45 hs. como contra 
Estudiantes.
Como esta medida ya esta decidida, esperamos que las 
autoridades tengan un gesto con todos aquellos que 
vienen pagando hace mucho a pesar de la difícil situación 
económica del país.  Podría ser aunque sea tener gratuito 
el partido de octavos de la copa o con un descuento 
importante. Sería un buen gesto para la gran cantidad de 
socios que ha hecho un esfuerzo tremendo desde 2014 
para poder pagar su ubicación.

40 AÑOS DE LA 
PRESENTACIÓN DEL 
NUEVO MONUMENTAL

El 25 de mayo de 1978, días antes del comienzo del 
Mundial, River presentaba su remozado estadio. 
Tenía todos los adelantos arquitectónicos  

y elementos de confort. Jugamos un amistoso con 
Defensores de Belgrano, ganando por 2 a 1, con 
goles de Marchetti (de penal) y Seppaquercia.- 
Formamos con Landaburu: Comelles, Perfumo, 
H.Rodríguez,  Saporiti: J.J.López, Merlo, Sabella: 
Pedro González, Marchetti y Galletti. En el 
complemento jugaron Delménico: Azzolini, Pavoni, 
Lonardi y H.López: Omar Labruna, Bargas (luego 
Sosa) y Coudannes: Comisso, Seppaquercia y 
Coscia.
Una de las tantas falacias es decir que nos hicieron 
la remodelación "los militares" o en el colmo de la 
ignorancia decir que lo hicieron ellos. Nuestro 
colosal Monumental fue utilizado como chiche por 
la dictadura de entonces. Y como cada paso el 
pueblo riverplatense aportó sangre, sudor y 
lágrimas. Debimos hacer locales en Huracán casi 2 
años y hubo perjuicios notorios para las 
actividades. Además River debió pagar todo y eso 
incidiría en la crisis de 1983.-Los 3 hitos que jalonan 
el  crecimiento del  Monumental  han sido 
traumáticos. En la década del 30 lo inició Liberti con 
gran visión pero un momento no se podía seguir 
adelante y fue Degrossi el que se hizo cargo del club 
inaugurándolo finalmente. El Dr. Degrossi no 
estaba de acuerdo inicialmente pero puesto ante la 
eventualidad tomó el toro por las astas y concretó la 
ciclópea obra. En 1958 comenzamos a cerrarlo con 
el pase de Sívori a la Juve por 10 millones (record 
mundial entonces). Pero la ausencia del Cabezón -
con la caída de muchos jugadores veteranos, que 
quedaron muy deteriorados física y anímicamente 
tras la frustración del Mundial de Suecia- tuvo 
particular incidencia.Y después está lo de aquellos 
locos años del Mundial. El pueblo riverplatense, los 
socios siempre realizaron grandes sacrificios. No 
es cuestión de soplar y hacer botellas. Por Osvaldo 
Riganti.
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